

中小企業経営者50人への「AIは味方ですか?」というテーマのアンケートに 当社の代表である後藤はYESと回答しました。

9 朝日新聞 12版A 2017年(平成29年)1月16日 月曜日 東京 1日 10行 15行

フォーラム AIは味方ですか われら中小企業



小林立 照男さん(氏)
コピートラフの代表取締役社長

人材育てて使いこなす

Yes 首都圏の中心部で、あわてはるの教育費を手にしています。子どもとひとりの成長を促すAIで分析して「こんな子がいい」と手配できるようなものになるかもしれません。子どもたちのケガや病気を防ぐことにつながり、スタッフの業務に余裕が生まれることで、ますます子どもたちを育てる意欲も増えるでしょう。AIの活用によって企業側の人手不足が解消されれば、人手が足りなくなりにくくなります。「保護者を困らせてはいけない」という思いも込められるかもしれません。AIの進化は、止まることにはないでしょう。「人間の仕事を奪う」などと言う人もいますが、この先の時代をどうして生きるかは、いま

Yes 進化したAIは大企業などに導入され、自動化や無人化が進んでいく。人材も削減しやすくなる。ただ、採用試験は良い方法を思いつくと、一気に採用が伸びる。それは、開発事故やネット犯罪、そして戦争で証明されてきた。(50代・サービス業)

Yes 天候や気候によって稼働数が変わるかわかるといった正確な予測ができるようになる。製品の適正価格に使える。いまは、稼働率の低下を心配する経営者などが多く、むだが多い。ただ、経済はかわりにこぼれる世の中にならない。(60代・サービス業)

Yes 3次元画の精度であるよりAIの進化は、AIの進化はより具体的に業に必要と、若手のなり手が減るし、仕事をこなす者も増える。一方で心配なのは、自分の手で、物事をこなして生き抜くのが難しくなることだ。(40代・サービス業)

No 顧客サービスをしているが、いすい進化したAIに仕事を奪われる。人間は、AIがらま動くためのデータも整理し、手配する。いわばAIの判断によるのは、その業務の仕組みにとって代わられるかもしれない。(50代・サービス業)

No 人間が手配する仕事は、人間が考え、手を動かしてつくることがある。決してAIがつかないものではない。AIは、よくても人間の仕事の一部で使うもの、社会全体のしくみを支えるものとして、活用するべきではない。(60代・住宅メーカー)

人工知能(AI)が普及しています。政府は成長戦略の柱の一つに位置づけようとしており、多くの仕事を人間に代わって担うとみる専門家も少なくありません。中小企業経営者にとって、AIは味方なのでしょうか? シリーズ「われら中小企業」で尋ねると、前向きにとらえる声とともに、不安の声も集まりました。

どちらとも言えない
21社

No 2社
Yes 26社

中小企業49社の経営者に関するAIはあなたの会社にとって味方ですか?



●編集委員・中島隆と村上玲子(担当)です。次回の「われら中小企業」は、2月9日に掲載の予定です。ご意見は[Asahi_forum@asahi.com]か、〒104-8011(所在地不詳)朝日新聞オピニオン編集部「フォーラム」へ。



山申利一さん(氏)
日本オゾンパワークラムの代表取締役社長

やりがいは人間のもの

半世紀にわたってきたさまざまな技術革新を体験してきました。最近では、自然体のごみ収集車を支援するアプリを開発しました。中小企業の中には、最先技術の活用も積極的な方です。ただAIは、いままでの技術とは根本的に違うと感じます。創造性を持ち、人間ができることに力を入れるのが得意なところでは、「新しいことを生み出す人」を生み出す。今日よりはらしいことが明日もはらしいとは思えないのが、現代です。多様なサービス、職能を生み出す人を育てることに生き残ると思います。新しいことを進めるには、けっこう無駄が必要です。試作品をつくる、やり込みや模索のために出資す

△ 町工場という仕事で考えると、商と商をいなし、味方と商うほど疲れない。技術の保守・整備の費用は、設備メーカーの扱い(なり)に負担しなくてはならないのか。(40代・製造業)

△ AIが発達すると、現在の仕事はなくなる可能性が高い。うまく活用すると、大企業はストロクンができるだろう。人間では出来が難しい技術が簡単に手配されるため、あんなに高品質に力を入れることもできるのかもしれない。(30代・製造業)

△ AIの進化の速度は、基本的に製造業の速であり、遅延できない。特に期待もしていないし、そもそも内容がよくわからない。ただ、人間と違って寝ないと思う。情を大切に経営しているの、あまり使えない気がする。(40代・サービス業)

□ 「iViv」を選んだ企業もありました。「味方ではないけれど、いいかもしれません」と。生かすために、活用し続けるべきだ。期待と不安が入り交じった状態でAIの進化を見つめる経営者たちの姿です。選択しない「前提」を書き込んだら、企業もありました。「味方ではないけれど、いいかもしれません」と。生かすために、活用し続けるべきだ。期待と不安が入り交じった状態でAIの進化を見つめる経営者たちの姿です。選択しない「前提」を書き込んだら、

2017年(平成29年)
1月16日
月曜日

| | | | | | | | |
|-----|---|---|----|----|----|-------|----|
| 天気 | 6 | 9 | 12 | 15 | 18 | 21(時) | |
| 東京 | ☀ | ☀ | ☀ | ☀ | ☀ | ☀ | 10 |
| 横浜 | ☀ | ☀ | ☀ | ☀ | ☀ | ☀ | 10 |
| 千葉 | ☀ | ☀ | ☀ | ☀ | ☀ | ☀ | 10 |
| 茨城 | ☀ | ☀ | ☀ | ☀ | ☀ | ☀ | 10 |
| 札幌 | ☁ | ☁ | ☁ | ☁ | ☁ | ☁ | 10 |
| 仙台 | ☁ | ☁ | ☁ | ☁ | ☁ | ☁ | 10 |
| 名古屋 | ☀ | ☀ | ☀ | ☀ | ☀ | ☀ | 30 |
| 大阪 | ☀ | ☀ | ☀ | ☀ | ☀ | ☀ | 20 |
| 福岡 | ☀ | ☀ | ☀ | ☀ | ☀ | ☀ | 40 |

朝日新聞東京本社
〒104-8011東京都中央区築地5-3-2 電話03-3545-0131 www.asahi.com

本日の編集長一橋京子

協力いただいた49社(順不同)【北海道】武部建設、岩見沢液化ガス【東北】高田自動車学校、八木澤商店、オクト、蔵ホテル一関、シェルター、八葉水産、東穀、ヴィ・クルー、ネクチ【関東】中里スプリング製作所、日本プラスター、日本電機工業、永瀬留十郎工場、プレジール、日本橋梁工業、コピーアンドアソシエイツ、吉村、石坂産業、アイシーピー、喜久屋、セリエコーポレーション、アトム精密、エイアンドピープル、ミナロ、アフロディテ、ヴェルネスデザイン、友ビルドテック、ユウマペイント、サンパワー、ジー・ブーン【中部】給材、ネコリパブリック【近畿】ロマンライフ、山田製作所、中野BC、新日本テック、進和建設工業、カワキタ、梅南鋼材、三窓製作所、成田塗装、日本グリーンボックス【中国、九州】エプライ、ヒューマンライフ、お掃除でつくるやさしい未来、プレースホーム、ツシマ